

## 会報編集委員会

委員長 植田 晶子(36期)
細谷 洋介(27期)
稻村早希子(34期)
橋本 直子(37期)
山内 啓子(顧問) 石田 晶大(顧問)

## 阜城

## 同窓会報・第16号

大阪教育大学附属池田中学校阜城会  
発行者 阪本 浩一(31期)  
題字 豊田 千代(2期)  
〒563-0026  
大阪府池田市緑丘1-5-1  
FAX 072-761-1104  
URL <http://kojokai.com>  
印刷 (株)NPCコーポレーション  
〒530-0043 大阪市北区天満1-9-19  
☎ 06-6351-7271

附属池田中学校は本年度創立70周年を迎えることができました。記念誌発行記念式典と祝賀会開催に際しましては、阜城会の皆様の大いなるご厚情とご尽力を賜りました。ありがとうございました。

創立当初の昭和22年は、社会制度が大きく変化しました。しかし大阪はまだ太平洋戦争の前後でどんなふうに復興途上でした。近年のNHKの朝の連続ドラマでは、女性主人公が太



## 創立七〇周年

学校長 野浪正隆

うに生きたかを映像化しています。「カーネーション」「梅ちゃん先生」「ごちそうさん」「花子とアン」「マッサン」「姉ちゃん」、そして放映中の『べっぴんさん』がそうです。年月が経つと、整えられた教育環境や自由・自主・自律という良き校風があるのが当然だと考えがちですが、この環境や校風を整えてきてくださった先輩がいたことを忘れてはなりません。

時代によって形や名前はさまざまに変わりますが、附属池田中学校の教育方針は恒常不変です。○確かな学力の育成びの基礎・基本の確立○自主・自律につながる学びの心の涵養

これからも、附属池田中学校は、出会いの場・学びの場・活躍の場であり続けますので、皆様のご理解とご協力、ご支援をいただきま

母校に思いを馳せる一日に  
今年もお会いしましょう

今年は7の期の会(7・17・27・37・47・57・67期)が担当します。皆さんにご参加いただける企画もあり、どの世代の方々にもお楽しみいただける素敵な集いになることでしょう。ぜひお越しください。

## 2017年 阜城会総会のご案内

日時 2017年4月16日(日) 11時30分~15時(受付は11時より)  
会場 大阪新阪急ホテル 2階 花の間  
会次第 大阪市北区芝田1-1-35 電話06-6372-5101  
【第1部】11時30分~12時 総会  
【第2部】12時~15時 懇親会  
司会:名村美千代さん(36期)  
・講演  
講師:今井善夫さん(27期) 大阪新阪急ホテル総支配人  
「関西ホテル業界の現状」  
・音楽会  
恩師を囲んで歌う「サンタルチア」他  
~7の期の会有志を中心に、参加者全員で歌いましょう~  
参加費 一般 6,000円 62期~68期 2,000円 69期 1,000円  
贊助金 一口 1,000円  
※参加費・贊助金は同封の払込取扱票にて、郵便局から3月31日までにお振込みください。その際の手数料は無料となります。準備の都合上、できる限り事前のお申し込みをお願いいたします。

阜城会会員の皆様には、お元気でご活躍のこととお慶び申し上げます。私たちの母校である大阪教育大学附属池田中学校は、昨年創立70周年の記念の年を迎え、それを祝して祝賀会を、学校、PTAと共に盛大に開催することができました。皆様からの暖かく力強いご支援に改めて感謝いたします。

私も、昨年の総会で松本前会長より会長を引き継ぎ、今年の総会で2年を迎えた。昨年11月5日に記念式典、祝賀会を、学校、PTAと共に盛大に開催することができます。皆様からの暖かく力強いご支援に改めて感謝いたします。



阜城会会長

各世代が力を合わせ  
阪本 浩一

えます。現在、理事会は、新しい若手の会員を理事に加えて新旧様々な年代の会員のボランティアにより活動しております。この2年で、副会長、会計を2名体制に強化したことはじめ、理事の役割を明確にすることできただけ負担を軽減し、会員が活動に参加しやすい体制を目指しています。活動としては、会報「阜城」の充実、総会の成功を目指した期の会のサポート、「先輩の授業を受けよう」に加えて、ホームページの刷新により、会員へのタイムリーな情報提供と、その内容の拡充を図っております。これまでの成果は、ホームページ上でご確認いただけます。まだまだ、会員の皆様のご期待に、十分にお応えができるかもしれません」とも多いことと存じます。が、役員一同、顧問の皆様からも、たために注力しております。

**\*講師募集のお願い\***

附中は人材の宝庫  
あなたの体験をぜひ後輩に

中学時代は「自分探しの旅」がはじまる多感な時代。文部科学省の調査では約50%の日本の中学生が「自分の将来に夢や目標がない」と答えています。附中生も例外ではありません。

この「先輩の授業」の取り組みの背景には、生徒に夢や目標を持ち自己実現の喜びを味わい成長して行ってほしいとの願いがあります。

阜城会員の皆さんには、ぜひ貴重な体験や生き様を後輩に伝えいただきたいのです。自薦他薦は問いません。ぜひ阜城会までご連絡ください。

今年も各界から  
多彩な同窓生が  
JICA、厚労省職員、  
大学教員、金融、実業界、  
医師、ドラム奏者まで

北川 淳さん  
岩谷 寛さん  
木田 浩宜さん  
今井 善夫さん  
美濃部 五三男さん  
山口 多賀幸さん  
前田 憲さん  
寺井 太郎さん  
銅傳 由香さん  
30期  
31期  
32期  
33期  
34期  
35期  
36期  
37期  
38期  
39期  
40期



昨年の9月10日(土)に第15回となる「先輩の授業を受けよう」が母校で開催されました。今回は創立70周年記念行事の一環として位置づけられ、各界で活躍している卒業生が駆けつけてくれました。卒業生(講師)と講義テーマは表通りです。

21期生の志賀さんから55期生の石原さんまで、活躍分野も大学教員、企業の社長や役員、JICAや厚生労働省の役人、医師、ドラム奏者など多士済々。後輩の在校生も熱心にメモを取り、教室は熱気で包まれていました。

教育現場でこのような取り組みが20年もの長きにわたり展開されているのは珍しく、今後も講師(先輩)と生徒(後輩)が同窓の絆を深く結びついてくれることを願ってやみません。

最初の半円の問題は想像力の豊かさが問われ、考え方も自由だったので良かった。「なぜ」ということに対する疑問を感じることが大切だと思いました。

非ユークリッド幾何学

わかりやすかつた  
「待ち行列理論」

滝根 哲哉先生へ



この授業で驚いたのは「視点を変えて物事を見る」ということです。視点を変えると日常の当たり前が当たり前でなくなるな、と思いつきました。報道メディアのメリット、デメリットについての話も大変興味深かったです。(2年女子)

松田 美佐先生へ  
「視点を変えると…」

一番印象に残ったのは、待ち行列モデルが地震発生の長期予測モデルや金融工学にも活用されているということです。南海トラフ地震の予測なども、待ち行列モデルが活用されていると聞き、すごいと思いました。1年生の私たちにもわかりやすく説明してくださったので、とても理解しやすかったです。(1年女子)

## 『先輩の授業を受けよう』

VOL.15

志賀 啓成先生へ





「考える、考える、考え  
る……」  
附中生たる者、今自分は  
何をするべきなのか、何を  
振る舞うべきなのか、何を  
するため今ここにいるの  
か、考える。地球のどこか  
で起こっている災害や悲劇  
について、何ができるか考  
える。地域や世界との関係  
について、どうあることが

附高を卒業し、ゲーム会  
社で働いていたころ、岡山  
に土地を購入。ログハウス  
を建てようと本を読んだり  
しましたが、屋根などどう  
してもわからないことが出  
てきただけです。

その後、会社を辞めて福

「考える、考える、考え  
る……」  
附中生たる者、今自分は  
何をするべきなのか、何を  
振る舞うべきなのか、何を  
するため今ここにいるの  
か、考える。地球のどこか  
で起こっている災害や悲劇  
について、何ができるか考  
える。地域や世界との関係  
について、どうあることが

副校長 平山 ちさと

## 学校は今

附高を卒業し、ゲーム会  
社で働いていたころ、岡山  
に土地を購入。ログハウス  
を建てようと本を読んだり  
しましたが、屋根などどう  
してもわからないことが出  
てきただけです。

その後、会社を辞めて福

36期・大北 明さん  
いづか  
茅葺きの家を

## 同窓生の 活躍

知山高等技術専門校の建築  
科で学び、綾部の大工方で  
見習い修業。その親方の紹  
介で亀岡の工務店勤務を経  
て独立したものの、軌道に  
乗るまでの10年間は仕事も  
なく大変でした。

2013年に「木の家リ  
フォーム合同会社」を設立。  
天然木の良さを生かした家  
作りをテーマに、プランニ  
ングから現場作業、時には  
自ら製材もります。この

ように一人で何役もこなせ  
るもの、長い下積み経験が  
あつたからでしょう。

今後はウッドチップ、バ  
イオマス燃料など、日本の  
森林資源の活用にも積極的  
に取り組んで行きたいと  
思っています。

日本の木は素晴らしい。  
知れば知るほどその木の魅  
力に取り憑かれた私の夢  
は、いづか茅葺きの家を建  
てることです。実際に消



望ましいのか考える。今よ  
りよりも良い、生きやすい  
社会のあり方を考える。隣  
人とより良い関係を築ける  
方法を考える。附中では考  
える機会や材料をたくさん  
見つけることができます。

中学生はまだ社会の中で  
大切に守り育てられるべき  
子どもです。ですが同時に  
社会の一員として自覚を持  
つて現現在は「より平和  
でより良い世界を築くこと  
に貢献する若者の育成」を  
評価されました。

そして現在は「より平和  
でより良い世界を築くこと  
に貢献する若者の育成」を  
評価されました。昨年11月18日、山内先生  
が代表をされているNPO  
法人「大阪ウォーターコー  
ク」主催の街歩きに参加し  
てきました。

大阪市内で育ち、今も市  
内で暮らす生粋の浪速っ子。  
幼少時から神社や大阪城は  
お散歩場所。また大阪城へ  
続く抜け穴の中や周りで遊  
んでいたこともあり、大阪  
の歴史・文化にずっと興味  
があつたそうです。

そこで一年前にボラン

史跡めぐりの  
名ガイド

## 恩師ウォツチ

山内 啓子先生

在職：昭和44年4月～

平成20年3月

り組んでいます。平成26年、  
27年に認定されたISS  
(International Safe School).  
SPPS (Safety Promotion  
School) でも生徒の活動を  
評価されました。

そこで現在は「より平和  
でより良い世界を築くこと  
に貢献する若者の育成」を  
評価されました。

山内 啓子先生

が代表をされているNPO  
法人「大阪ウォーターコー  
ク」主催の街歩きに参加し  
てきました。

大河ドラマ「真田丸」で盛  
り上がる、真田幸村ゆかり  
の茶臼山、四天王寺、そし  
て幸村の終焉の地である安  
居神社などを案内していた

ティアガイド養成講座を受  
講し、伝統文化が豊かで深  
い大阪の魅力を国内外の方々  
に味わってもらいたいと、気の合う仲間とNPO  
法人を立ち上げられました。

私が参加したこの日は、  
大河ドラマ「真田丸」で盛  
り上がる、真田幸村ゆかり  
の茶臼山、四天王寺、そし  
て幸村の終焉の地である安  
居神社などを案内していた

ティアガイド養成講座を受  
講し、伝統文化が豊かで深  
い大阪の魅力を国内外の方々  
に味わってもらいたいと、気の合う仲間とNPO  
法人を立ち上げられました。

各所での解説は歴史の先  
生顔負けの詳しさで、また  
その弁舌は、かつて教えて  
おられた数学の授業そのま  
まの切れ味です。



70周年記念式典では、多  
くの卒業生の皆様にご出席  
いただき、在校生の皆さん  
と共に祝いできることを  
うれしく感じました。この  
「皇城」が、母校の歴史を  
つなぐきっかけとなります。  
よう願っております。

（36期 植田 晶子）

## 編集後記



上回る成績が残せるよう頑  
張つていきますので、ご声  
援、よろしくお願ひいたし  
ます。

防法の規制などから難しい  
話ではありますが、夢とし  
て持ち続けています。

今年の夏の大会ではベス  
ト4まで勝ち進み、女子プロ  
野球チームも参加する  
ジャパンカップに参加でき  
ました。ジャパンカップで  
は優勝した兵庫ディオーネ  
に0対4で敗れてしまいま  
したが、良い経験をさせて  
いただきました。

新チームではキャプテン  
に指名されたこともあり、  
今まで以上に精進し、チー  
ムメイトと共に先輩たちを  
支え、京都外大西高校へ進学  
し、女子硬式野球部で頑  
張っています。

中学校では陸上部に所属  
し、ジュニアオリンピック  
に2回も参加させていただ  
きましたが、高校では小学  
校1年生から始めた野球に  
真剣に取り組みたいと考  
え、京都外大西高校へ進学  
し、女子硬式野球部で頑  
張っています。

女子硬式野球部のある学  
校は徐々に増えているもの  
の、全国ではまだ23校しか  
ありません。

今年の夏の大会ではベス  
ト4まで勝ち進み、女子プロ  
野球チームも参加する  
ジャパンカップに参加でき  
ました。ジャパンカップで  
は優勝した兵庫ディオーネ  
に0対4で敗れてしまいま  
したが、良い経験をさせて  
いただきました。